



Empresas e
instituciones
anunciantes,
por orden
de aparición:

Fitoterapia.net

A. Vogel - Bioforce

100% Natural

Nutergia

Pharmasor

Salus

Amorós Nature

Euromed

Editorial

La publicación de este número coincide con la celebración del 25 aniversario del nacimiento de la Revista de Fitoterapia. Durante este cuarto de siglo hemos sido testigos del notable desarrollo que ha experimentado la fitoterapia a nivel asociativo, académico, investigador y comercial, que ha llevado a que en la actualidad la fitoterapia se asocie con altos estándares de seguridad, calidad y eficacia.

La Revista se ha publicado desde el principio en formato impreso, con una cuidada edición, y también online en la web de Fitoterapia.net. A partir de este número se va a producir un cambio importante, ya que dejaremos la edición impresa para centrarnos únicamente en la versión electrónica. Este cambio va a suponer un nuevo enfoque en el manejo de los manuscritos, aportando mayor transparencia a los procesos editoriales. En relación con los artículos publicados, incluirá un nuevo formato para el manejo de los metadatos, adecuado para los buscadores de información para la indexación de los trabajos publicados. Además, a partir de ahora todos los artículos dispondrán de su código identificador DOI (*Digital Object Identifier*), con lo que serán más fácilmente accesibles en las búsquedas bibliográficas y podrán ser catalogados por un mayor número de bases de datos de publicaciones, lo que permitirá aumentar su difusión e impacto.

Este número presenta un contenido muy interesante. El primer artículo está basado en la mayor encuesta publicada hasta el momento sobre conocimientos y uso de la fitoterapia entre los profesionales de la salud en España. Sus resultados -muy reveladores- ponen de manifiesto que los sanitarios del ámbito de la atención primaria (fundamentalmente médicos, enfermeras, fisioterapeutas y farmacéuticos) desearían tener una formación adecuada para sentirse capacitados para prescribir, dispensar o recomendar fitoterapia con garantía, así como para poder asesorar adecuadamente a sus pacientes. Este artículo aparece justo en el momento en el que las facultades de farmacia están elaborando sus nuevos planes de estudio. Las opiniones expresadas por los profesionales deberían hacer reflexionar sobre la necesidad de aumentar la carga lectiva de la asignatura de Fitoterapia, de incluirla en las carreras en las que actualmente no se contempla, y ser una materia de formación continuada para los profesionales de la salud que ejercen en atención primaria.

También se incluyen en este número varios artículos de índole clínica: el primero relata un caso en el que un preparado con una combinación de aceites esenciales ha mostrado que puede ser eficaz en infecciones de difícil tratamiento debido a la resistencia antimicrobiana; el segundo es un estudio observacional que muestra la efectividad del aceite esencial de lavanda en el tratamiento de los síntomas de ansiedad y, finalmente, otro muestra como un extracto fluido de salvia potencia el tratamiento convencional de los problemas producidos por los nódulos vocales.

En este número aparece también una guía de medicamentos a base de plantas para el tratamiento del resfriado común en pediatría y una revisión de los productos fitoterápicos comercializados actualmente en España como medicamento. Sin duda, ambos resultarán muy útiles a los profesionales de la salud que no están muy familiarizados con la fitoterapia y tienen interés en incluir esta herramienta terapéutica en su práctica asistencial.

Nos seguimos encontrando en la red...

Bernat Vanaclocha, Salvador Cañigueral
Editores de la Revista de Fitoterapia